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ACTA SESION ORDINARIA N"121 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 20 DE MARZO DEL 2020.

Siendo las 10 horas con 42 minutos, el señor Presidente del concejo, concejal

Antonio Barchiesi Ferrari, quien preside esta sesión, en nombre de Dios abre la Sesión

Ordinaria N''121 del Concejo Municipal de Villa Alemana, a la que asisten los concejales,

señor Claudio De La Horra Donoso, señor Raúl Alvear Guerra, señor Raúl Bustamante

Bertoglio, señorita Juana Tapia Gaete, señor Marcelo Valderrama Magna; y señor Alvaro

Brauchi González.

Asisten los funcionarios municipales, señor Marcelo Paredes Romero, Administrador

Municipal Subrogante; y el señor Nelson Estay Molina, Director de Desarrollo

Comunitario.

I. CUENTA DEL PRESIDENTE.

No hay.

i!. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de modificación al Reglamento de Sala del H. Concejo Municipal,

Implementación Sesión de Concejo Vía Video Conferencia.

El concejal De La Horra, "señala yo en este tema Incluso en alguna comunicación

que tuve con el administrador municipal y con el jefe departamento jurídico, incluso con un

oficio que se envió al departamento de control respecto de la legalidad de esto, en el

sentido de que sean efectivamente consideradas sesiones de concejo, dado lo que señala

en este caso me parece que es el artículo 84 de la Ley Orgánica Constitucional de

Municipalidades, y según los planteamientos que ha hecho últimamente la contraloría

respecto de esto, podría ser incluso aprobado, pero en lo personal creo que en las

situaciones de crisis es donde se ve en realidad cuál es el temple que tienen las
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autoridades, y yo en esto quiero ser bien claro y preciso, hay factores de riesgo, si hay

factores de riesgo, pero en la misma lógica de lo que estoy planteando nosotros hoy día

tenemos a nuestros funcionarios municipales trabajando medio día, pero trabajando, y

trabajando en un horario donde se atiende público, para que hablar sobre los trabajadores

del aseo domiciliario y otras funciones del departamento de operaciones, yo en ese

mismo aspecto quiero que se me puede entregar una asistencia respecto de quienes son

los directores de departamentos de nuestro municipio, estén o no estén bajo el alero de

esta situación que se dio con rangos etarios para ausentarse dentro del trabajo, creo que

como autoridad nosotros debemos dar un ejemplo, y si ese ejemplo cuesta algún

sacrificio bueno habrá que asumirlo pues, yo estoy en contra de esta medida, creo que

nosotros como concejo municipal debemos sesionar como corresponde, en solidaridad

por una parte con esos trabajadores que hoy día están trabajando, creo que la

enfermedades no pueden tener privilegios, y en ese sentido creo que también hay algo

que es muy importante, y que es dar el ejemplo con los riesgos que esto pueda tener, esa

es mi opinión, como siempre yo respeto también la opinión de los demás espero también

pido que respeten la mía, pero la verdad es que en mi convicción como autoridad

debemos dar el ejemplo y estar a la cabeza en lo que podamos estar, es más yo quiero

ofrecerme como voluntario acá en presencia del administrador municipal, para poder

desempeñar evidentemente a honorem en cualquier tarea administrativa que se me

pueda dar, para ayudar a la contingencia nacional y a la municipalidad, creo que eso es

estar a la altura de la situación, y en relación a lo que es el amor que tenemos por nuestra

comuna.

El concejal Alvear, indica "en la misma idea que tiene que ver con no dar señales

equivocadas desde la lógica de los privilegios, que se establezca un concejo en la

modalidad remota, sería inconsistente si es que no va de la mano de medidas del

municipio que den garantías no solamente a los funcionarios municipales y funcionarías

municipales, de garantizar sus condiciones de salud sino también de generar a propósito

de eso condiciones para el teletrabajo en el municipio de Villa Alemana, yo en esa lógica

difiero de la conclusión a la que llega al concejal De La Horra, o sea yo estando de

acuerdo en el principio porque en eso nos asiste una convicción común, que es qué no

podemos dar una condición de privilegio al concejo municipal para que funcione de

manera remota, pero no así al resto de las funciones de los funcionarios y funcionarías
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municipales de Villa alemana, yo creo que hay que tomar decisiones pronto porque en

Chile hemos ido muy retrasado en las decisiones que la institucionalidad ha tomado ha

tomado respecto, tomar decisiones y generar las condiciones técnicas para que los

funcionarios municipales desarrollen sus actividades desde sus casas con las debidas

precauciones para ellos y ellas, y sus familias, en ese sentido yo estoy de acuerdo con un

concejo con estas condiciones, y también promuevo y planteo y emplazo

respetuosamente a la administración municipal, para que hoy mismo en términos de

urgencia política, se tome decisiones que vayan en función de generar condiciones para

el teletrabajo de todos nuestros funcionarios y funcionarlas, entendiendo también que

tanto en el área de la salud como en la lógica de un funcionamiento del municipio

seremos tal vez la primera línea de la emergencia, y eso también hay que tenerlo claro,

pero creo que debemos tener absoluta claridad y convicción, de que no podemos tomar

decisiones dentro del Concejo para que sean remotas si es que no avanzamos en la

misma línea con la administración municipal y todos los funcionarios y funcionarias

municipales, yo voy a estar a favor de este punto e insisto en plazo respetuosamente al

municipio para que hoy mismo a propósito de la urgencia política y sanitaria, se tomen las

medidas para el trabajo remoto de todos los funcionarios y funcionarias municipales para

el resguardo de su salud y su familia.

El concejal Brauchi, señala "yo no quiero redundar en los conceptos que dieron mis

colegas anteriormente, yo estoy absolutamente de acuerdo con este punto,

principalmente en el sentido de fondo y en el sentido que tiene discutir este tipo de

situaciones, en total y absolutamente de acuerdo y entiendo que la administración

entregará un poco la visión de cómo están tomando las medidas de caso respecto de los

funcionarios municipales, pero siento que hoy como país no estamos yendo bien

orientado respecto de la crisis que estamos viviendo, y no estamos siendo bien orientados

porque lamentablemente la bajada política del discurso político ha primado por sobre el

principio de seguridad de todos los ciudadanos, el discurso político nos ha llevado a un

mensaje de soberbia dónde nos están diciendo que estamos mejor preparados que las

grandes potencias europeas para enfrentar un virus, en circunstancias que vemos como

las grandes potencias se han arrodillado ante el coronavirus y ellos tomando todas las

medidas del caso, Italia, Alemania, España, Inglaterra, Estados Unidos, Rusia, se inclinan

ante esto y toman medidas drásticas, y lamentablemente Chile no está actuando de esa
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misma manera, si no lo está haciendo la autoridad política perfecto, seamos nosotros los

vecinos como ciudadanos quienes deban tomar esos resguardos, y otras situaciones qué

es de una gravedad que yo creo que no estamos dimensionando, he tenido la posibilidad

de conversar con bastantes e importantes médicos infectologos, quienes me señalan que

ellos tienen un diagnóstico mucho más fuerte del que nos entregan todos los días, el

confinamiento probablemente venga dentro de la próxima semana y eso no lo digo yo es

un tema que está vigente, entonces sí eso no lo tenemos claro hoy día, es que las

medidas que tenemos que tomar va justamente en ese orden no se trata de alarmar a la

población, se trata que actuemos con precaución, no se trata de que llenemos los

supermercados para sacar todo lo que hay, se trata de generar empatia entre todos y

cada uno de nosotros, se trata de generar empatia de que si tenemos niños no nos

juntemos con nuestros adultos mayores, se trata de generar empatia pidiendo a los

adultos mayores que efectivamente se queden en su casas para que no se vean expuesto

a situaciones de riesgo, se trata en el fondo de que creemos conciencia, creo que va

haber un antes y un después de toda esta crisis, pero hoy día nosotros como actores

políticos dentro de la perspectiva de cada uno de nosotros tenemos que justamente hacer

un llamado a tomar conciencia, y ese tomar conciencia nos afecta a todos y a todas en

todos los aspectos que se puedan, nos afecta a todos y a todas con las personas que

trabajamos, con nuestras familias, con nuestras relaciones, pero la toma de conciencia

parte por mirar un poquito más allá de nuestras fronteras, y mirar o tomar la foto del

mundo y tomar conciencia que el mundo está avanzando hacia un lado tenemos que

hacerlo en el mismo sentido, por lo tanto yo creo que esta medida aparte de ser razonable

lógica tenemos que tomarla el día de hoy, también tiene que traducirse en nuestra

comunidad el que se tome conciencia, si usted hoy día se da cuenta de lo que está

pasando en Villa Alemana, en Villa Alemana no nos estamos cuidando como comunidad,

no existe un concepto de protección como comunidad, lo que está pasando en Santiago

es un poco reflejo de eso, hoy día Santiago es la zona cero, en Santiago casi no anda

gente en la calle, no hay un confinamiento, acá en la zona no está ocurriendo eso asi que

por ahí creo yo que pasa un poco la bajada de conciencia".

El señor Presidente, concejal Barchiesi indica dos cosas "primero creo que Chile

tiene una ubicación geográfica privilegiada que le debería dar ventaja con respecto del

resto de los países, el problema viene de mucho más allá, nosotros tenemos la posibilidad
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Y eso nos da tiempo para tomar las medidas preventivas oportunas para evitar mayores

desastres, y esa ventaja debería aprovecharse y ahí las autoridades tienen la obligación

de hacer una prevención efectiva, la mayoría de la gente llega a Chile al aeropuerto

Pudahuel Santiago, y de ahí se extiende La plaga por el resto del territorio nacional,

conversaba con el administrador municipal la necesidad imperiosa de cerrar la frontera de

las regiones, y las autoridades deben tomar las medidas drásticas al respecto, me

contaban camino al concejo, un amigo que es médico, me dijo que el día de ayer y esta

información yo no la tenía, solamente que el día de ayer solamente murieron 470

personas en Italia, y que la curva de crecimiento y la extensión de la peste del virus

Corona en nuestro país, es mucho más alta que en Italia, acá se está extendiendo el virus

con mayor rapidez, por lo tanto lo que nos espera en las próximas semanas puede ser

drástico, ahora en este tipo de situaciones yo se lo comentaba al concejal De La Horra,

que nos vinimos conversando hacia acá, hacia concejo, en este tipo de situaciones yo

considero que uno tiene que pecar de más y no de menos, es mejor tomar medidas que

tal vez no eran tan necesarias visto después pasado el problema que estar lamentándose

no haber tomado las medidas oportunas, entonces una invitación me contaba el

administrador municipal, que va haber una reunión de emergencia al nivel regional dentro

de las próximas 48 horas, entonces yo les invitó a considerar todos estos elementos, a la

quinta región el coronavirus va a venir desde Santiago claramente, por lo tanto debemos

cerrar las fronteras regionales para evitar el acceso y el ingreso de cualquier persona por

el periodo de tiempo que sea necesario, es el primer punto que yo quería mencionar, el

segundo es una consulta, tengo entendido, tengo conocimiento porque lo he leído de una

carta que mandó la asociación de municipalidades a la contraloría, consultando la validez

o no validez de sesionar por videoconferencia, no he tenido respuesta, yo en lo personal

no he visto ningún escrito de respuesta de contraloría respecto de esta consulta, me han

comentado de que sí respondieron, pero mientras a nosotros no nos llegue por escrito la

respuesta de la contraloría, creo que no estamos en condiciones de votar si esto es válido

o no es válido, me parece que si hay una respuesta de la contraloría esa respuesta debió

haber sido entregada al todos los concejales, previo a este concejo, esa mi consulta y le

doy la pasada al señor administrador municipal.
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El señor Administrador Municipal, señala "bueno en razón de lo que se planteó por

los concejales, desde el día lunes que el alcalde determino una serie de instrucciones

relativas al estado de alerta sanitaria, el fin de semana estuvimos trabajando con el

secretario general de la Corporación, y también como ustedes saben vinculado al cierre

de colegios, si es que el gobierno no lo decretaba, nosotros lo íbamos a hacer nosotros,

esa era una instrucción ya dada el día sábado por el alcalde, en razón a tomar cómo lo

dijo el presidente todas las medidas preventivas que fueran necesarias, a partir de ahí se

evalúo por parte también de los directores municipales, que estábamos coordinando

precisamente ese fin de semana, las medidas que se iban a aplicar el día lunes respecto

de los funcionarios municipales, y ya tenemos tres decretos del día lunes, el día martes,

donde se establecen ciertas restricciones para los funcionarios municipales respecto de

fundamentalmente las personas que están en situación prioritaria, qué son los mayores de

60 años, las mujeres embarazadas, y los pacientes crónicos, eso se determinó el día

lunes en un decreto, que se estableció que ellos pueden realizar sus labores a distancia,

pero como dice el concejal Alvear hay que dar las condiciones, pero también tenemos que

ser súper claros que el servicio nuestro es variado no es como la contraloría, no es como

servicio público, donde el conductor que maneja qué trabajo va a hacer, entonces yo creo

que hay que ser claro y precisos, no todos los trabajos se pueden hacer a distancia, por

lo tanto yo creo que las medidas que se han tomado y que nosotros hemos tomado como

municipio, van en la línea de ser más restrictivas, hoy tuvimos una reunión en el comité

municipal donde efectivamente indicamos nuevas restricciones de acceso al edificio, el

último decreto que sacó el alcalde que es un tanto similar al que sacó Recoleta, no me

acuerdo si Las Condes, y otros, respecto de decretar un estado de emergencia comunal,

lo que implica un acceso restringido a todo lo que tenga que ver con atención municipal,

hoy día tuvimos que hacer una nueva educación a los funcionarios, y a las personas que

iban al municipio, a los guardias, para qué efectivamente sólo lo urgente es lo que se

atiende, sólo lo urgente, y aquellas cosas que sean imprescindibles, estamos hablando de

aseo domiciliario para no generar una emergencia sanitaria, el tema del agua y la unidad

de emergencia que debería estar operando en lo estricto, lo demás en las demás

unidades vamos a hacer un sistema de rotación del personal y la que no sea

indispensable que esté funcionando en el municipio, efectivamente a partir del día lunes

ya no va a estar en la municipalidad, vamos a evaluar qué es lo que implica si es que

efectivamente hay que contratar equipos, no podemos todo desarrollarlo desde la casa,
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pero aquí como dice el presidente hay que extremar medidas para proteger el servicio

público, acá nadie está no queriendo trabajar por decirlo de alguna manera, los

funcionarios están muy preocupados por su familia, pero también están preocupados por

la comunidad, y lo que nosotros hicimos va en sintonía con lo que la contraloría determino

en su dictamen del día 17, y les voy a leer una parte para poder tener claridad de qué es

lo que establece la contraloría dice: en este contexto, ante una pandemia como la que

afecta al territorio nacional, corresponde a los órganos de la administración del estado

adoptar las medidas, que el ordenamiento jurídico le confiere a fin de proteger la vida y la

salud de sus servidores, eso es lo primero que dice la contraloría, evitando la exposición

innecesaria de estos a un eventual contagio, de resguardar la continuidad del servicio

público, procurar el bienestar general de la población, eso es lo que establece en un

primer punto la contraloría, después dice: particular la ley radica en el jefe superior del

servicio la facultad de dirección, administración, y organización, debiendo adoptar las

medidas de gestión interna para hacer frente a la situación sanitaria de referencia,

considerar la particularidad de condiciones que presentan en la actualidad, a la luz de lo

prescrito en el artículo 45 del código civil, norma de hecho común de carácter supletorio,

el caso fortuito constituye una situación de excepción, qué es lo que estamos viviendo que

en diversos textos normativos permite adoptar medidas especiales, liberar de

responsabilidad, eximir de cumplimiento en ciertas obligaciones o plazos, o establecer

modalidades especiales de desempeño entre otras consecuencias que en situaciones

normales no serían permitidos por el ordenamiento jurídico, en la especie el brote de

Covid-19 representa una situación de caso fortuito qué atendida las graves consecuencias

de su propagación en la población que pueden generar, habilita la generación de medidas

extraordinarias de gestión interna de los órganos y servicios públicos que conforman la

administración del estado incluidas las municipalidades, con el objeto de resguardar a las

personas que en ellos se desempeñan y a la población evitando así la extensión de! virus,

al tiempo de asegurar la continuidad mínima necesaria en los servicios públicos críticos,

esto es aquellas cuyas funciones no pueden realizarse sin grave daño a la comunidad, en

mérito de lo expuesto es posible concluir en primer término, que los jefes superiores de

los órganos de la administración del estado, se encuentran facultados para invocar esta

situación de excepción, que los servidores que en ellos se desempeñan cualquiera sea la

naturaleza de su vínculo jurídica, cumpla sus funciones mediante trabajo remoto desde

sus domicilios u otros lugares donde se encuentra, siempre que dichas labores pueden
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ser desarrollado por estas vías, según determine la superioridad respectiva, el jefe de

servicio podrá establecer programas especiales de trabajo que permitan tener el ejercicio

del control jerárquico por parte de la jefatura directa, en segundo término y este es un

punto importante respecto de aquellas funciones que no resulten compatibles con la

modalidad de trabajo a distancia, y que a nuestro criterio no resulten indispensables en

las dependencias del servicio, cabe precisar que cada jefe de servicio puede igualmente

establecer la no asistencia de dicho personal con objeto de evitar la propagación del virus

al interior del respectivo órgano, eximiéndolo del deber de asistencia al amparo del

instituto del caso fortuito, asistiéndole Igualmente el derecho de percibir en forma integra

sus remuneraciones, establece una serie de otras normas y ahi están señaladas entre

ellas el sistema de teletrabajo, y en sintonía con eso nosotros creemos importante

establecer que el concejo municipal si se puede desarrollar bajo esta modalidad, porque

estamos en una situación especial, es el caso fortuito y excepcionalisimo que estamos

viviendo, creemos nosotros que están toda las condiciones para que esto se pueda votar

y ser favorable, no se va a ocupar en la medida de que no sea necesario señores

concejales, porque precisamente en este mismo sentido la idea no es exponer a los

señores concejales, ni al Señor alcalde, ni a los funcionarios que están aquí presentes

para evitar el contagio, por qué en algún minuto va a llegar el momento en que no va a

haber gente en la calle, por lo tanto necesitamos este concepto de trabajo a distancia, y

esto es para protección tanto de los funcionarios que están acá como los mismos

concejales, para sus familias, hay muchos que viven con niños, hay otros que viven con

adultos mayores, y probablemente esto nos va a llevar a que en algún minuto no va a

haber movilidad, aquí está la intención de seguir trabajando, pero no hay que exponerse,

me admira don Patricio, la voluntad que él ha tenido, pero también el a partir de una fecha

él deberá resguardarse y protegerse, por lo tanto yo veo que acá están las condiciones

para que sea aprobado, y respecto señor presidente a su consulta efectivamente, aquí se

consultó y hubo una respuesta que entiendo que fue por medios electrónicos, no sé si

Alvaro lo tiene por ahi, si es que lo puede leer la contraloria en respuesta a lo que

establece da indicaciones de qué este es el caso fortuito".

El concejal Brauchi, indica "entiendo que el día de ayer a todos nosotros nos hizo

llegar la Asociación Chilena de Municipalidades la consulta que ellos le hicieron a la

contraloria, a raíz de eso la contraloria publicó en sus redes sociales, que acá y a
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propósito de las consultas respecto de las sesiones remotas de los concejos municipales,

según el dictamen al que hace mención el administrador, estos pueden adoptar esa

modalidad de trabajo por caso fortuito, siempre que lo acuerden por la mayoría de los

integrantes, entonces el requisito que puso la contraloría para poder adoptar esta medida

es hacer lo que estamos haciendo ahora, ese fue en definitiva el requisito formal para

poder acceder a. No podíamos acordarlo telefónicamente, sino que teníamos que hacer

esta sesión para poder votar y poder acceder a ese formato, este fue el requisito y lo

publicó en sus redes sociales, si bien es cierto que las redes sociales todavía no están

integradas como canal formal, pero entiendo también que lo iba a sacar vía dictamen

posteriormente hoy día, respecto de las consultas que se estaban recibiendo, eso es lo

que puedo informar señor presidente".

El concejal Alvear, señala "la idea de precisar a propósito de la intervención del

administrador municipal Marcelo Paredes, que la preocupación que creo que no me cabe

individualmente sino más bien nos cabe como concejales y concejales, miembros de una

comunidad local que observa como el coronavirus o el virus en particular, a generado una

curva inicial más pronunciada que la que se género en países que hoy día están

lamentando pérdidas masivas, como es el caso de Italia como es el caso de España, la

curva inicial de los casos en Chile es más, hasta ayer teníamos un caso cada 50.000

habitantes, es una situación que nos explica tal cual como se decía respecto de su

experticia el concejal Barchiesi, tenemos condiciones geográficas que son propicias para

resguardarnos como país de este tipo de virus, que con medidas tal vez un poquito más

rigurosas en las fronteras aéreas por ejemplo, como en este caso en el aeropuerto de

Santiago, hubiésemos evitado lo que hoy día nos tiene sometido a una pandemia

pareciera ser sin control en Chile, me llama la atención cuando el presidente decía que se

hacían controles médicos en todos los aeropuertos, y toda la gente por las redes sociales

que habían llegado que habían llegado hace un día, hace dos semanas, un mes, cuando

ya se sabía de esto relataban sus testimonios, jamás se les hizo un control médico,

entonces hoy día estamos en una situación compleja y ahí es donde yo pongo la alerta,

yo estoy de acuerdo con votar este punto a favor, ya con el elemento que entrega el

concejal Brauchi, creo que nos entrega todas las herramientas para poder votarlo, pero

incluso estaba dispuesto de pecar demás como había dado la indicación el concejal

Barchiesi, pero creo que no podemos atender en una situación de emergencia como ésta.
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no podemos atender los casos de manera individual, o sea según cada caso en particular
atender la posibilidad de que el funcionario y funcionaria se vayan a la casa, por ejemplo
que sea de más de 60 años que son las condiciones que hoy día nos está ofreciendo la
institucionaíidad, yo creo que hoy día la institucionalidad se ha quedado demasiado corta
con las condiciones que nos están poniendo, demasiado atrasado con las condiciones

que no están poniendo, y eso significa que hoy día tenemos una situación sin control, por
eso yo promuevo que no solamente aprobemos este punto sino que aceleremos que las

condiciones individuales sean aquellas de excepción, es decir por ejemplo si
efectivamente necesitamos trasladar profesionales de la salud para que atiendan casos
en los territorios locales,, en los barrios para que la gente no salga de las casas, perfecto
tendremos que ir a requerir del chofer para poder mover a los funcionarios, minimizar los

riesgos significa tomar medidas más drásticas, yo creo que la voluntad de cada cual de
servir públicamente no nos puede llevar a la irresponsabilidad de pasearnos sin tener la
debida cautela de que si estamos contagiado o no, o sea la buena intención nos puede
llevar a situaciones peores de la que hoy día estamos".

El concejal Valderrama, indica "totalmente de acuerdo con los colegas respecto de

las medidas drásticas que hay que tomar, como profundizar ciertas medidas por ejemplo,

ayer en la tarde el centro de Villa Alemana estaba lleno de gente jugando cartas,

comprando, quizás hay que ser un poquito más drástico y como municipio profundizar

también una campaña de información, estoy bastante preocupado presidente porque

nuestros consultorios están colapsados en las mañanas, precisamente por falta de

información la gente se agolpó a los CESFAM pidiendo vacunas, pensando que la

campaña de influenza les va a ayudar contra el coronavirus, y eso no es así, yo creo que

ahí la Corporación de Salud debería ser más aguda e insistente en la campaña de

información, hoy día nosotros estamos partiendo con una campaña informativa de

influenza que termina el 30 de abril, por lo tanto esas dosis de vacuna de influenza que

están aseguradas por el Ministerio, que se están entregando diariamente a las comunas,

no tiene que nada que ver con el coronavirus y existe un temor colectivo de acudir a los

centros de asistenciales, y a los lugares que se han habilitado y que también ahí hay un

llamado de atención, y que por favor que el municipio lo tome en cuenta, es indigno que

los adultos mayores estén haciendo fila en la plaza Belén para vacunarse, yo creo que es

indigno, es riesgoso, es peligroso porque no se están respetando tampoco las distancias.
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yo creo que ahí y aprovechando que esta el DIDECO, nuestro municipio debería

profundizar un plan de vacunación en los territorios, en los barrios, en las juntas de

vecinos, sé que lo están haciendo, pero lo están haciendo en la medida de que las juntas

de Vecinos se están acercando, yo creo que nosotros tenemos que ir a las juntas de

vecinos, planificar una vacunación en el territorio para que los vecinos no tengan que

desplazarse hacia los centros que ya están colapsados, existe una cantidad de vacunas

diarias que se están agotando muy temprano porque la gente está haciendo fila desde las

6 de la mañana, para pedir hora o número, cosa que a las 11 o 12 de la mañana hay

establecimiento que ya no tienen vacunas entonces profundicemos la información,

seamos más proactivos, profundicemos la restricción, y sobre todo en el centro que

tenemos nuestros café, que a todos nos gusta que estén todos abiertos, entonces por un

lado estamos restringiendo y por otro lado hay manga ancha para hacer una vida social,

que en este minuto no se puede hacer, entonces en ese aspecto señor presidente por

intermedio de lo que queda aqui en acta, solicitar que el municipio tomé esas medidas

dentro de las atribuciones que la ley le permite, y respecto de la modificación al

reglamento de sala totalmente de acuerdo, pero que vaya de la mano también con la

preocupación de los funcionarios, sé que en este minuto hay funcionarios que ya están en

sus casas sin embargo también hay otros funcionarios que no tienen labor, están de

urgencia, que podrían también estar haciendo cuarentena en su casa, para también

descomprimir los lugares de trabajo y el hacinamiento, entonces en ese aspecto también

ser más rápidos, la ciudadanía lo está exigiendo, veníamos saliendo entre comillas de una

crisis social y entramos ahora a este tema que lamentablemente nos sigue golpeando,

hay medidas que debemos tomar como municipio producto de esta pandemia, con el

comercio local que hoy día si se va a ver mucho más afectado, por qué si ya venían con

problemas hoy día esta cuestión les va a golpear muy fuerte, y la restricción siempre va a

ser de acuerdo a valorar, fortalecer, y procurar la cadena alimenticia, yo estaba enterado

porque también habían dudas respecto del tema de funcionamiento de servicio de entrega

de agua potable vía camiones aljibe, y del aseo que coincidió justamente con un ajuste

del personal de aseo, porque teníamos personal de aseo en la condición de tener que

hacer cuarentena, entonces por eso se produjo un atraso en los primeros días, entiendo

que se está normalizando y que se destino a Don Nelson Riquelme como encargado de

operaciones, para ver el tema del aseo y según me informo ayer esto se estaba

normando, y regularizando, pero hay funcionarios que hoy día podrían estar haciendo
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cuarentena y que no lo están haciendo, y por eso en esta parte por favor administrador

tomar medidas, y ser majadero con la corporación por el tema de la información, porque

en este minuto yo también he hecho partícipe de compartir información que ellos envían,

pero por ejemplo en los carteles de información dice que la vacunación es de las 8 de la

mañana hasta las 16 o 17 horas si no me equivoco, sin embargo hay establecimientos

donde las vacunas a las 12 del día ya no quedan, entonces hay gente que dice voy a ir a

las 3 de la tarde porque están vacunando hasta las 5, hacen toda la toda la fila para que

les digan después no hay vacunas, entonces preocuparse de que la información sea muy

precisa porque los ánimos están sensibles, la gente está estresada, y también con la

confusión respecto de que la vacunación que se está haciendo en este minuto no es

contra el coronavirus, es contra la influenza, que tiene su peack en invierno no hoy día, y

que estas aglomeraciones los ponen aún más en riesgo".

La concejala Tapia, señala "presidente mi consulta va don Nelson Estay, a mí me

llama la gente para saber qué tipo de departamento social está funcionando, sí van a

ayudar con mercadería, si van a estar en los territorios, y lo mismo que dijo el concejal

Valderrama respecto de la vacuna en la juntas de vecinos, ya que ellos tienen miedo de

bajar con sus adultos mayores al centro o al consultorio a vacunarse, pero mi pregunta va

más específicamente a saber qué departamento social hoy día esta funcionando".

El señor Director de Desarrollo Comunitario, don Nelson Estay Molina, indica "los

servicios que están funcionando son aquellos que generan urgencia, entre ellos los

servicios funerarios, hay una asistente social de turno las 24 horas para poder atender

este tipo de servicio, segundo todo lo que son ayudas de mercadería y medicamentos,

todas aquellas personas que están evaluadas hasta el momento se les sigue entregando

todo lo que es su ayuda en mercadería, y la ayuda de medicamentos, obviamente por

razones de segundad no se van a hacer más evaluaciones a domicilio producto de la

contingencia, con respecto al tema de las juntas de vecinos yo creo que ahí concuerda

con muchos de los concejales que dieron la información acá, que efectivamente hay un

problema de información y que ahí hay que potenciarlo porque ahí tal cual como lo decía

el concejal Valderrama, el programa de vacunación es hasta el 30 de abril, y obviamente

la gente a través si no está bien informado genera una psicosis de poder vacunarse lo

más pronto que se pueda el doctor Tolosa como bien el concejal sabe se están
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entregando las dosis diariamente, por lo tanto estas dosis Tienen que llegar hasta el 30 de

abril y la gente obviamente que está con la psicosis de querer vacunarse lo más

prontamente, trata de agruparse, no se a querido utilizar la junta de vecinos por el tamaño

que tiene, porque efectivamente si uno pone un punto de junta de vecinos van a llegar

30, 40, 50 personas que van a quedar obviamente, y no cumple con los protocolos que se

exige con respecto a la prevención de esta enfermedad o éste virus, pero si el área de

salud puso 5 puntos de atención, y está vacunando todas las vacunas que entrega el

servicio de salud diariamente, porque el servicio de salud no entrega un stock para 10

días, sino que entrega un stock diariamente, porque esta vacuna tiene que tener una

conservación especial, una temperatura adecuada y no son acumulables, así que eso

sería".

El concejal De La Horra, señala "Yo no puedo dejar de saludar al doctor Basaez y al

Alcalde de Viñambres que nos visitan, yo en esto creo que todo lo que se ha planteado

acá hay muchas razones y esas razones tienen que ver con el pensamiento lógico de lo

que está pasando, esto de la vacunación justo nos toca con esto, hoy día muchas

personas creen que vacunándose para algo van a tener algún tipo de protección para otro

algo cosa que no es así, pero el programa de vacunación se tiene que hacer Igual es un

programa del ministerio, hasta que el ministerio no diga lo contrario esto se va a seguir

haciendo igual, otra cosa es la forma en que se pueda hacer y yo creo que ahí hay

situaciones que son complejas respecto de la aglomeración justamente de personas, en lo

que se refiere a la contingencia, como bien yo puedo respetar todas las opiniones incluso

creo que cada uno votara en su propia conciencia, pero no puedo dejar de felicitar y

sumarme a esas felicitaciones y felicitarlo a usted también Marcelo, y a Don Patricio

Torres por mantenerse en los lugares que corresponde, y doblemente a don Patricio

Torres porque podría haberse perfectamente acogido a lo que se ha señalado como los

rangos etarios, aunque Villa Alemana es la ciudad de la eterna juventud, pero yo lo felicito

cómo así a todo el personal que ha tenido una dura tarea tanto en el municipio como en

operaciones, y en operaciones también el concejal Valderrama aquí señaló algo que yo

quiero ahondar un poquito, yo quiero saber qué es lo que realmente pasó con uno de los

camiones de aseo y su conductor en el vertedero Santa Teresita, y que se haga esa

aclaración, porque hoy día tenemos a todos nuestros trabajadores del aseo y a todos

nuestros trabajadores del área de operaciones con bastante miedo respecto de la
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posibilidad ahí, yo espero que no sea, pero hay una situación que hay que aclarar y

aclarársela a ellos, tal cual hay que aclarar la situación de la vacuna, pero lo que estamos

votando hoy día tiene que ver con lo que vamos a hacer nosotros respecto de las

sesiones de concejo, esa es la votación y acá hay trabajo que no se puede hacer

virtualmente, quizá éste sí, y puedo no compartir, pero respetar la opinión de alguien que

lo quiera hacer así, pero nuestro personal de salud por ejemplo no puede hacerlo así, los

trabajadores tampoco lo pueden hacer así, por eso yo quiero argumentar mi voto para que

no se diga después que es una responsabilidad mía, al contrario es una responsabilidad

desde mi perspectiva el estar, y tener, y correr quizás ese mismo riesgo que están

corriendo esos trabajadores, porque nosotros quizás vamos a estar si esto se aprueba

desde la comodidad de nuestra hogares, y la seguridad que nos puede dar a partir

digamos de un computador, pero otros no van a tener ese privilegio eso es lo que yo por

lo menos pienso, siendo que somos el órgano que se supone encabeza las políticas en

nuestra comuna, yo así como respeto la opinión de todos exijo también el respeto a mi

posición, y mi posición tiene que ver con un tema netamente el cual es la responsabilidad

que conlleva la autoridad, sobre todo en este caso a un concejo municipal y a cualquier

órgano del estado, porque cuando se junta el comité de emergencia no se junta

virtualmente, cuando se juntan los distintos estamentos del estado, no me refiero a sus

trabajadores, hasta el momento no se juntan virtualmente, si aquí hay una cuarentena la

tenemos que hacer todos, y ahí creo que también nos vamos a enfrentar a una situación

muy compleja que creo que hay que ser proactivo, porque claro cuarentena, y el aseo, y

el agua, y los servicios de salud debe seguir funcionando igual, entonces yo llamo

solamente y planteó esa reflexión y yo creo que cada cual tiene la responsabilidad que

merece digamos en este caso, el hecho no solamente del servicio público sino también lo

que al final uno cree, y las convicciones que tiene.

El señor Presidente, concejal Barchiesi manifiesta "yo voy a decir un par de cosas,

primero un poco de educación a la población, y después voy a justificar mi voto, una

vacuna no es otra cosa que inocular en una persona el virus que está provocando la

enfermedad, todos los años sabemos que este virus va a llegar a Chile entonces antes se

crea una vacuna, y una vacuna no es otra cosa que el mismo virus qué o está muerto en

algunos casos o está atenuado en otros casos, qué significa esto, que el virus no tiene la

capacidad de desarrollar la enfermedad pero si tiene la capacidad de generar una
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tenga una pequeña mutación y ya pasa a ser otro virus, y la vacuna no sirve, entonces

por eso es importante vacunarse contra el virus que anualmente viene a provocar esta

influenza, principalmente en los meses de invierno, mayo junio julio y agosto, por la

experiencia que uno tiene, entonces porque este año es mucho más importante

vacunarse, porque Dios no quiera que te agarre la influenza y además el coronavirus al

mismo tiempo, o sea agarraste dos virus respiratorios la posibilidad de morir es mucho

más alta, por lo tanto es muy importante este año que te vacunes contra la influenza, a

partir del día de hoy no tenemos y no vamos a tener en lo inmediato una vacuna contra el

coronavirus, que es otro virus por lo tanto es otra vacuna, vacúnate contra la influenza es

lo primero, lo segundo voy a justificar mi voto, esta es una lucha entre el ser humano y un

microbio, y en toda lucha siempre va haber personas más expuestas que otras, los que

elegimos trabajar en el área de la salud lo hicimos a sabiendas que estábamos expuestos,

y vamos a estar más expuesto porque estamos recibiendo contacto con personas

enfermas permanentemente, creo, y aquí discrepo un poco con el concejal De La Horra y

en una de esas lo podría eventualmente convencer de cambiar su voto, si estamos en una

emergencia sanitaria y abandonamos el servicio de aseo, la emergencia sanitaria podría

ser mucho mayor todavía, por lo tanto hay áreas qué no se pueden abandonar, creo que

el aseo no se puede abandonar, creo que el servicio médico no se puede abandonar, es

decir si un médico está y ha estado expuesto al contacto con un paciente confirmado con

coronavirus evidentemente el tendrá que iniciar su cuarentena, pero eso genera mayor

problema todavía porque en las atenciones médicas disminuyen, es decir tenemos que

estar ahí, lamentablemente y más expuestos que el resto de la población porque esa fue

la profesión que elegimos, y como en toda lucha siempre van a haber unos que están más

expuestos que otros, pero el hecho de que nosotros demos el ejemplo sesionando en

forma no presencial, no solamente es por comodidad o por protegernos a nosotros, sino

también por ser responsable de no convertirnos en nosotros en seres que estén llevando

y propagando el virus a terceras personas, es decir por responsabilidad social, por

cuidado de nuestros adultos mayores y de las poblaciones más vulnerables, nosotros

tenemos que también cuidarnos para no ser vectores y propagadores del virus, entonces

yo estoy de acuerdo y con esto justifico mi voto a favor mientras la contraloría lo autorice

yo voy a votar a favor de esta medida por esta razón, tenemos que ser responsables, y

tenemos que dar el ejemplo, y tenemos que cuidarnos, porque cuidándonos nosotros
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cuidamos de no propagar el virus a terceros, no sé si alguien más quiere hacer algún

comentario".

El señor Presidente, concejal Barchiesi procede a someter a votación el punto

número uno.

El concejal De La Horra, rechaza.

El concejal Alvear, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Presidente, concejal Barchiesi, aprueba.

Se adoptó por mavoría de los Concejales asistentes, con el voto de rechazo

del Concejal señor Claudio De La Horra Donoso v con el voto favorable del Alcalde,

el siguiente acuerdo:

•  Aprobar la siguiente modificación a su Reglamento de Sala, aprobado

mediante Decreto Alcaldiclo N°368 de fecha 24 de Marzo de 2017. consistente

en la incorporación de un nuevo inciso a su Artículo 14 del siguiente tenor:

"Excepcionalmente. ante situaciones de fuerza mavor o de emergencias

graves, tales como pandemias, estados de emergencia constitucional u

otras, gue impliguen impedimentos reales, totales o relativos, para la

realización de una sesión de conceio de carácter presencial, podrán

utilizarse medios tecnológicos gue permitan su realización en forma remota,

tales como video conferencias u otros similares. Corresponderá al Alcalde

mediante la dictación de un Decreto Alcaldiclo fundado, el disponer este tipo

de sesión de conceio de carácter remoto. Realizada esta sesión, podrá el H.

Conceio Municipal ratificar en ella dicha medida, o denegarla para futuras

sesiones, en este último caso, el Alcalde podrá insistir en una sesión

presencial".
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•  Esta modificación comenzará a regir, desde la fecha de su aprobación por

Decreto Alcaldício. Sin perjuicio de lo anterior, se faculta al Departamento

Jurídico para redactar un texto refundido del Reglamento de Sala, el que

también deberá ser aprobado previamente por el H. Concelo Municipal"

El concejal De La Horra, manifiesta "ya que esto se aprobó, esto va a ser vía

conferencia virtual, con algún programa, algún sistema, eso se va a instalar en los

computadores de la oficinas cómo va a ser la forma".

El señor Administrador Municipal, señala "contamos con una asesora informática,

Mercedes Campos que ya hicimos la prueba en el comité de emergencia comunal,

hicimos una sesión el día de ayer, y el alcalde lo hizo en sesión remota, esa sesión se

mantuvo probamos los equipos, el programa y funciona bastante bien, es el zoom,

permite hasta 100 personas conectadas para poder ver".

El concejal De La Horra, señala "el zoom dura 45 minutos, si no lo pagas y si lo

pagas puede durar más".

El señor Administrador Municipal, manifiesta "ayer estuvimos 2 horas en reunión así

que ahí estuvimos bastante tiempo conversando, porque obviamente bomberos,

carabineros, investigaciones, tenían que hacer argumentaciones distintas en esa reunión,

pero eso se puede incluso hasta en el teléfono celular yo lo tengo instalado, y tuve

reunión con Jorge Torres ayer por video conferencia, se puede trabajar estamos probando

porque efectivamente nosotros como equipo municipal directivo tenemos que reunimos, y

es probable que algunos estén y otros no, y en ese sentido se puede realizar y vamos a

contactar a cada concejal para poder hacer las pruebas, y el trabajo que corresponda, ahí

lo vamos a implementar esto se va a implementar también en los computadores de las

oficinas en el caso de que se requiera, que el concejal disponga".
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III. CUENTA DE COMISIONES.

No hay.

IV. HORA DE INCIDENTES

Concejal Claudio De La Horra Donoso

Medidas sanitarias municipales:

Menciona que "tiene relación con el tema de los trabajadores municipales los

trabajadores de la salud, los trabajadores del área operativa, me gustaría saber

efectivamente al día de hoy aparte de esto, que algunos están trabajando media jornada

en los municipios, pero me lo puede mandar por escrito, cuáles son las medidas

concretas que se han tomado para evitar justamente los contagios, que aquí tanto se han

planteado, y el evitar por ejemplo el contagiar, porque si algún funcionario o alguien tiene

el famoso virus, la línea de trazabilldad estaría bastante fácil de poder ejercer, entonces

dado el tiempo y la premura que usted tiene, que ser me pudiese dar por escrito cuáles

han sido efectivamente esas medidas".

El señor Presidente, concejal Barchiesi siendo las 11 horas con 33 minutos, en

nombre de Dios da por cerrada la Sesión Ordinaria número 121 del Concejo Municipal de

Villa Alemana.

IBERTO VASQUEZ HIDALGO

Secretario de Actas

PATRICíO TOjRRES PALOMINOS
Secretarlo Municipal


